

## VINCI Autoroute dévoile le « Top 20 » des aires les plus remarquables pour une pause originale sur la route des vacances

Tandis que des milliers de Français se retrouveront sur la route des vacances pour les uns, ou du week-end prolongé pour les autres, VINCI Autoroutes propose aux automobilistes de (re)découvrir et explorer les 20 aires les plus remarquables du réseau, dans une sélection établie avec le concours des internautes. De l'aire de Montélimar et son nougat aux aires Charles Trenet et Georges Brassens, cette sélection originale établie par VINCI Autoroutes saura sans nul doute inciter les automobilistes à s'arrêter sur la route des vacances. Alors que la somnolence au volant constitue la première cause d'accident mortel sur autoroute, pourquoi ne pas profiter de la pause pour se reposer et découvrir les richesses culturelles, historiques, gourmandes et paysagères des territoires traversés par l'autoroute ? Une carte interactive de ces 20 aires immanquables est [disponible sur le site internet de VINCI Autoroutes](#) : et vous, sur laquelle vous arrêterez-vous ce week-end ?

### Remonter le temps et traverser l'histoire sur les aires du réseau VINCI Autoroutes

Fort de ses 4 422 km d'autoroutes, le réseau VINCI Autoroutes met en lumière plusieurs siècles d'histoire et de patrimoine notamment en valorisant les divers trésors archéologiques situés à proximité de ses aires. VINCI Autoroutes propose à l'ensemble de ses usagers de (re)plonger dans l'histoire de France et ses territoires, et ainsi de faire de la pause une véritable halte culturelle et touristique.

➤ **1. L'aire la plus fortifiée : l'aire du Château de Salses (A9)**

Depuis l'aire, les automobilistes pourront accéder au Château de Salses, un moment majeur du patrimoine militaire catalan de la fin du Moyen-Age. Le château accueille plus de 100 000 visiteurs chaque année.

➤ **2. L'aire la plus solaire : l'aire de Tavel Nord (A9)**

La majestueuse nef solaire, œuvre d'Odile Mir, 1993, propose une halte sur le temps, avec des panneaux pédagogiques sur la façon de compter les heures à travers les siècles.

➤ **3. L'aire la plus monumentale : l'aire de Lozay (A10)**

Un fabuleux musée de plein air permet de plonger au cœur de l'art Roman saintongeais à travers un magnifique parcours jalonné de reproductions d'œuvres des XI<sup>e</sup> et XII<sup>e</sup> siècles.

➤ **4. L'aire la plus théâtrale : l'aire de Caissargues (A54)**

Le musée archéologique offre une plongée dans le quotidien des Languedociens de l'Age du Cuivre (-3 000 ans av. J.C.). Depuis le magnifique jardin paysager de l'aire, les visiteurs peuvent contempler le majestueux portique de l'ancien théâtre de Nîmes.

➤ **5. L'aire la plus spirituelle : l'aire d'Hastingues (A64)**

Cette aire est située à la confluence de trois des quatre chemins de pèlerinage vers Compostelle, et son musée de Saint-Jacques de Compostelle propose de redécouvrir l'histoire du pèlerinage.

## Les aires commémoratives

### ➤ 6. L'aire du Reyran (A8)

Les automobilistes pourront en apprendre plus sur la catastrophe qui a eu lieu en 1959 sur le barrage de Malpasset. Le 2 décembre, le barrage céda, relâchant 50 millions de m<sup>3</sup> d'eau qui déferlèrent en vague de 40m de haut jusqu'à Fréjus, coûtant ainsi la vie à 423 personnes.

### ➤ 7. L'aire de Maillé (A10)

Cette aire comprend un monument dédié à la mémoire du massacre de la population du village le 25 août 1944. Une plaque commémorative en 3 langues (français, anglais et allemand), permet aux visiteurs de découvrir cet événement tragique de la Seconde Guerre mondiale.



*Les colonnades- Aire de Caissargues (A54)*



*« Le jardin de sculptures » - Aire de Lozay (A10)*

## Protéger la biodiversité et valoriser les paysages des territoires traversés par VINCI Autoroutes

VINCI Autoroutes s'engage au quotidien pour la préservation de la biodiversité et des paysages des territoires que son réseau traverse, faisant de ses aires un maillon essentiel de sa politique environnementale. Le temps d'une pause, les vacanciers pourront découvrir les aménagements réalisés et les espaces préservés, en partenariat avec les associations environnementales.

### ➤ 8. L'aire la plus panoramique : l'aire du Piccolaret (A8)

Communément appelée le « Belvédère du Piccolaret », cette aire offre une vue saisissante sur la baie de Cannes, sur les îles de Lérins, et sur le massif de l'Estérel. Le 14 juillet, le point de vue est remarquable sur le feu d'artifice de Cannes.

### ➤ 9. L'aire la plus inattendue : l'aire de Canaver (A8)

Accueillis sur l'aire par le « dragon de Draguignan », œuvre du sculpteur Beppo, les voyageurs pourront profiter d'une table d'orientation pour découvrir le détail du panorama régional.

### ➤ 10. L'aire la plus équipée : l'aire de Suvé du Vent (A57)

Un cortège d'anciens véhicules de pompiers, mais aussi un modèle réduit de Canadair, viennent rappeler que face au risque de départ d'incendie, surtout en été, le comportement de chacun est primordial.

### ➤ 11. L'aire la plus fluviale : l'aire de Port Lauragais Sud (A61)

Construite sur le Canal du Midi où un port fluvial a été aménagé, l'aire de Port Lauragais offre l'opportunité de découvrir le Canal du Midi en péniche et de franchir des écluses. La culture et les produits régionaux sont également mis en valeur.

### ➤ 12. L'aire la plus festive : l'aire du Belvédère d'Auriac (A61)

L'aire offre un point de vue exceptionnel sur la Cité de Carcassonne et ses remparts du XIII<sup>e</sup> siècle. Chaque 14 juillet, des centaines de visiteurs s'y rassemblent dans une ambiance festive pour assister au tir du feu d'artifice au-dessus de la Cité de Carcassonne.

### ➤ 13. L'aire la plus champêtre : l'aire de Saint-Nicolas de Bourgueil (A85)

Cette aire et ses observatoires à oiseaux permettent de découvrir la biodiversité locale ainsi que le plan d'eau attenant et son avifaune, tout en sensibilisant et en informant les visiteurs à travers une promenade et un parcours pédagogique.

### ➤ 14. L'aire la plus bourdonnante : l'aire de Villeray (A81)

Les estivants pourront arpenter le circuit piétonnier de découverte écologique à travers des différents paysages. Ils pourront également partir à la découverte des 6 ruches qui y sont implantées en partenariat avec le programme Abeille, sentinelle de l'environnement.

## Mettre en valeur le patrimoine des territoires sur les autoroutes du réseau VINCI Autoroutes

VINCI Autoroutes s'engage pour la valorisation du patrimoine culturel des régions traversées par son réseau. De la musique à la gastronomie, de la poésie à la sculpture, les aires du réseau mettent en avant les œuvres et artistes qui, génération après génération, marquent la culture populaire française.

### ➤ 15. L'aire la plus gourmande : l'aire de Montélimar (A7)

Avant l'ouverture de l'autoroute A7 en 1968, les voyageurs traversaient Montélimar par la Nationale 7 et, coincés dans les bouchons, en profitaient pour acheter du nougat. Depuis, les fabricants de nougats se sont implantés sur l'aire de Montélimar pour proposer la spécialité locale et promouvoir la ville. C'est aujourd'hui le plus grand point de vente de nougat du monde : entre 200 et 300 tonnes par an, soit 5% du marché mondial.

### ➤ 16. L'aire la plus chantante : l'aire de Narbonne Vinassan – Charles Trenet (A9)

Inauguré en 2017, ce nouvel espace dédié à Charles Trenet offre au grand public l'opportunité de (re)découvrir l'une des légendes de la musique et de la culture populaire françaises. Une statue et un parcours artistique dédiés à son œuvre, réalisés par Pascale et Thierry Delorme, invitent les voyageurs d'un jour à se promener et (re)découvrir la vie et l'œuvre de Trenet et ses chansons : *La Mer, Nationale 7...*

### ➤ 17. L'aire la plus poétique : l'aire de Loupian – Georges Brassens (A9)

Inauguré en 2015, cette aire abrite un parcours culturel dédié à l'œuvre de Georges Brassens, ainsi qu'une statue du poète. Les visiteurs peuvent découvrir, tout au long des cheminements piétons, les chansons du poète-chanteur à travers les œuvres de Thierry et Pascale Delorme.

### ➤ 18. L'aire la plus « heureux qui comme Ulysse » : l'aire de Varades Pays d'Ancenis (A11)

« Heureux qui comme Ulysse a fait un beau voyage... » Ce poème très connu est l'œuvre de Joachim du Bellay, né en 1522 à Liré près d'Ancenis et mort en 1560. Ami de Ronsard, il a notamment publié un plaidoyer pour l'utilisation du français et contre la domination du latin. Un panneau pédagogique lui est dédié sur l'aire.

### ➤ 19. L'aire la plus énigmatique : l'aire de Pech-Loubat (A61)

Les visiteurs pourront découvrir « Les Chevaliers cathares », des sculptures monumentales du sculpteur Jacques Tissinier (1978-79), auxquelles Francis Cabrel fait référence dans une chanson éponyme, sortie en 1983 : « *Les chevaliers cathares pleurent doucement au bord de l'autoroute* ».

### ➤ 20. L'aire la plus grimpante : l'aire des Pyrénées (A64)

Sur l'A64, l'aire des Pyrénées présente une œuvre monumentale, « Le Tour de France dans les Pyrénées » ou « La grande boucle », réalisée en 1996 par Jean-Bernard Métais. Cette sculpture haute de 18 mètres et longue de 30 commémore en particulier le premier passage du Tour de France au col du Tourmalet, en 1910.



*Le nougat, spécialité régionale  
Aire de Montélimar Est (A7)*



*Charles Trenet, œuvre de Thierry et Pascale Delorme  
Aire de Narbonne Vinassan – Charles Trenet (A9)*

